

Semanario de Intereses Generales

Director: MARIO SOLIS San José, Costa Rica América Central Apartado 2009 - Nº 362 Noviembre 1º de 1959

Seria crisis política afronta el Gbno.

Damos nuestra opinión sobre la renuncia de Echandi pedida por Daniel Oduber

El diputado don Daniel Oduber ha pedido a don Mario Echandi que abandone la Presidencia de la República y que llame al Segundo Vice-Presidente a ejercerla. Sostieno que sólo por este camino será posible encontrar fórmulas que permitan al país salir de la mala situación económica en que se encuentra. en que se encuentra.

Esta tesis del señor Oduber, si llega a ser aprobada oficialmente por su Partido, podrá tener consecuencias muy graves para la vida del país. Nos parece que su au-tor debe meditarla más. Tenemos la sensación de que en las relaciones entre el señor Oduber y el Presidente E-chandi están jugando un pa-pel muy dicisivo las pasiones personales; y eso está muy (Pasa a la Pág. 6²)

United arrasa con escuelas dispensarios y líneas férreas

SINDICATO DE QUEPOS LE EXIGE REINSTA-LACION Y PIDE AL GOBIERNO CANCELACION DE CONTRATOS

En la edición anterior in-formamos cómo la Compañía Bananera, o sea la United Bananera, o sea la United Fruit Co., está aplicando su

Acción unitaria sugiere la CGTC

Pedimos a don Alvaro Montero Vega, Srio. de Asun-tos Legales de la CGTC, que nos ampliara los puntos de vista de la Confederación acerca del nombramiento del représentante obrero en la Directiva de la Caja Costa-rricense de Seguro Social, El rricense de Seguro Socialistration montero nos manifes-señor Montero nos manifes-tó: — (Pasa a la Pág. 3ª) — política de desolación y ruina en la división de Quepos. Frente a hechos tan graves como la supresión material de escuelas dispensarios y ramales de ferrocarril y la reducción al mínimo del ser-vicio hospitalario, no se ha producido ninguna reacción producido ninguna reacción del Poder Ejecutivo ni de la Asamblea Legislativa en defensa de los intereses na-cionales.

Por la gravedad del caso. repetimos lo más sobresalien te de la renuncia anterior.

TODO SE LO ESTAN LLEVANDO

La Bananera suprimió las (Pasa a la Pág. 6^a).

Discriminación en Asamblea Legislativa ABREN LAS PUERTAS A LOS RICOS Y ECHAN EN OLVIDO A LOS

INFELICES, VICTIMAS DE SANCIONES INMEDIATAS



"La Estrella Solitaria no está sola contra el huracán imperialista".

CAMPESINOS

El Lic. Manuel Mora Valverde se hace cargo de defender al primer grupo de campesinos de Golfito.

Se ha hecho cargo el Lic. don Manuel Mora Valverde de la defensa de un primer grupo de campesinos, dueños de pequeñas fincas en la región de Golfito, y acusados de usurpadores por el terrateniente Ricardo Neilly.

Ya el señor Neilly ha logrado arrojar a otros campesinos de sus tierras y hasta hacerlos castigar por los Tri bunales. Para conseguirlo (Pasa a la Pág. 64)

Agresión a Cuba desde Estados Unidos

LA OPINION PUBLICA SE PREGUNTA SI YA SE INICIO LA ULTIMA FASE DE LA "OPERACION GUATEMALA"

El Departamento de Esta-do de los Estados Unidos pa-rece haber dado ya la orden de comenzar la fase "final" de la lucha contra el gobierno democrático que encabeza en Cuba el Dr. Fidel Castro. Desde el territorio nortea-mericano, aviones bajo el co-

mando del traidor y ex-jefe mando del traídor y ex-jefe de la fuerza aérea cubana, Pedro Luis Díaz Lanz, han comenzado a volar sobre los cielos de Cuba arrojando bom bas y propaganda contra el nuevo gobierno.

Como lo dijo el Jefe del Ejército Raúl Castro, esta o-

peración contra Cuba parecie peración contra Cuba parecie ra ser una copia, en papel carbón de aquella otra ope-ración realizada en 1954 con-tra el gobierno democrático de Guatemala, que encabeza-ba Jacobo Arbenz. Pero, por supuesto, hay una diferencia grande entre

la situación de 1954 y la si-tuación actual. Hoy el grado de conciencia de la burgue-sía nacional en los distintos países latinoamericanos, y la decisión de lucha de los pue-blos, son muy elevadas y la acción del imperialismo está (—Pasa a la Pág. 78—)

Con el visto bueno del propio Ex-Presidente Figueres la Asamblea Legistativa está dictando una Ley que per mitirá revisar alguna; de las sentencias direactas por los Dibunales de Probidad. Eso (Pasa a la Pág. 6ª)

BARRERA HUMANA

SE FORMARA EL 15 DE NOVIEMBRE PARA IM-PEDIR DECARGA DE BASURAS

El martes 27 de octubre las barras de la Municipandad de San José se llenaron de vecinos de los barrios de la capital y de afiliados de las Juntas Progresistas. Con esa

(_Pasa a la Pág 6ª__)

AUMENTO DE TARIFAS: NO

Como revancha contra la ley que establece un aguinaldo anual para los trabajadores, las empresas de autobuses organizadas en la Cámara Nacional de Transportes, se han dirigido al señor Presidente de la República exi-(Pasa a la Pág. 6ª)

C. L. FALLAS EN FESTIVAL **DEL LIBRO**

Por iniciativa y bajo la di-rección del escritor peruano Manuel Scorza se han venido realizando en la América del Sur Festivales del Libro. Ini-cialmente se trató de experi-mentos audaces para editar en millares las obras de los escritores latinoamericanos y darlos a conocer a las más Por iniciativa y bajo la diescritores latinoamericanos y darlos a conocer a las más vastas masas populares a precios muy bajos.

El proyecto es tan audez (Pasa a la Pág. 63)

EL PULSO DEL MUNDO

DE NUEVO HUNGRIA

La prensa reaccionaria del mundo conmemora lo que siginifica como "aniversario de la matanza de Hungría". Desde luego, desnaturaliza los hechos y no informa que lo que ocurrió en Hungría fue una conspiración imperialista contra todo el mundo socialista. La conspiración fue aplas tada. Al imperialismo mundial le importa poco la sangre que se derramó por su culpa. Lo que le duele es el fracaso de un plan costoso y tan cuidadosamente preparado. En todo caso llama la atención que esa prensa que se lamenta por la sangre de Hungría no diga una sola palabra de la san gre que el imperialismo francés está derramandi en Argelia en su afán de mantener sojuzgado a un pueblo que tiene derecho a

URRS Y EE. U.U.:

El Estado Soviético ha bajado la jornada de trabajo en todo el territorio de la URSS a siete horas. En trabajo pesado e insalubre la jornada es menor. Al mismo tiempo se ha decretado una alza general de salarios. Esto ha sido posible porque la producción ha aumentado en forma gigantesca no obstante que la URSS sigue obligada a mantener sus gastos de guerra. En el socialismo el aumento de la produccin no es para un grupo de capitalistas sino para todo el pueblo. Por eso no es posible que haya crisis de sobreproducción. Si se produce mucho baja la jornada de trabajo y aumentan los salarios. Al mismo tiempo que esto ocurre en la URSS, en los Estados Unidos los obreros del acero están en tremenda huelga exigiendo mejores salarios y mejores condiciones de vida.

CHINA:

El imperialismo está rabioso porque no logra desatar una guerra entre China e India. Para conseguir ese objetivo ha pues to en práctica toda clase de maniobras. Pero todas les han fracasado. Los incidentes fronterizos en el Tibet los abultan para crear ambiente favorabe a conflicto que anhelan. Pero Nerhu no está dispuesto a caer en la trampa. Ahora han puesto a fun cionar a Chiang Kai Shek quien amenaza con invadir a China continental. No tiene capacidad para hacerlo. Pero cuenta con que los Estados Unidos se verian obligados a ayudarlo de acuerco con el pacto existente. En este caso podría producirse una guerra entre China v Estados Unidos a la cual, a la postre, sería arrastrada la URSS. Esto es lo que ansian. Quieren echar a perder la política de paz. Necesitan la guerra. Pero fracasarán porque los pueblos de la tierra, que son mayoría, si quieren la

Solidaridad con presos políticos paraguayos

Se encuentra preso en la Penitenciaría de Asunción el Profesor y dirigente del Partido Comunista Paraguayo, Antonio Maidana. La detención del querido dirigente popular paraguayo se produjo el año pasado, cuando la dictadura militar-policial de Stroessner llevó a cabo una de tantas represiones contra el movimiento democrático de oposición. El gobierno de la dictadura acusa a Maidana de principal organizador de la grandiosa huelga general que se produjo en agosto del año pasado y lo procesa bajo la llamada ley DE DEFENSA DE LA DEMOCRACIA, que castiga con varios años de cárcel el solo hecho de ser comunista o miembro de cualquier organización que se proponga modificar el régimen político del Paraguay. ¡La dictadura policial-militar y anti-nacional de Stroessner defendiendo la democracia!

Antonio Maidana ha heho una gran defensa del Partido Comunista Paraguayo ante los tribunales y ha puesto una vez más al desnudo el carácter antidemocrático y antinacional de esa Ley que en 1954 impuso la Embajada de los Estados Unidos para frenar el movimiento anti-imperialista que se desarrollaba en el Paraguay. Junto con Maidana se encuentran presos también, además de cientos de ciudadanos, Alfredo Alcorta y el profesor Julio Rojas dirigentes del Magisterio paraguayo, a quienes la policía represiva de la Dictadura ha torturado cruelmente.

Según se ha informado existe un plan del gobierno para asesinar a estos tres queridos dirigentes populares. La información que procede de una alta fuente del gobierno de Stroessner, el plan consiste en retirar de la Penitenciaría a estos presos aprovechando alguna conmoción política y acusarlos de estar dirigiendo el movimiento popular de oposición desde la detención y en el traslado hacerlos desaparecer. Este procedimiento fue utilizado hace algunos años para asesinar al dirigente de la juventud Félix Agüero. Se sabe, además, que recientemente, cuando Antonio Maidana fue llevado a reconocimiento médico, ya que está sumamente enfermo, se dió la consigna a la policía de "meterle bala ante cualquier movimiento sospechoso que haga".

En estos momentos se está llevando a cabo en todo el Continente Americano un movimiento dirigido a conseguir seguridad para la vida de estos dirigentes populares y también para que sean puestos en libertad. Los maestros, organizaciones obreras, estudiantiles, intelectuales y políticas pueden dirigir telegramas y cartas a la embajada de Paraguay en demanda de libertad para los preso₃ políticos paraguayos.

Creación de casa cuna en Alajuela

En la ciudad de Alajuela está circulando un memorial en que se recogen firmas, con el propósito de presentarlo a la Directiva de la Gota de Leche pidiendo el traspaso del actual edificio, a la Casa Cuna.

Esta petición se fundamenta en el proyecto que la diputada doña Marta Saborío de Solera ha elaborado para la creación de esta nueva institución.

Se considera de justicia esta medida porque vendría a aliviar la situación de decenas de madres trabajadoras que no tienen en donde dejar a sus hijos mientras ellas están en el trabajo.

CORRESPONSAL

VISITE LA

Zapatería y Talabartería

LA ESTANCIA

100 VARAS AL SUR DE LA CAÑADA

OFRECE TODA CLASE DE ARTICULOS DE CUERO

EL PULSO DE AMERICA

NICARAGUA:

La lucha contra la dictadura de los hermanos Somoza continúa en las montañas del norte. La Guardia Nacional informa de encuentros y de bajas de los patriotas. El estudiantado y la clase obrera se mantienen en estado de efervescencia y no cabe duda de que la dictadura pierde poco a poco el apoyo que debido al terror o al halago, mantenía entre ciertos sectores de la población.

REPUBLICA DOMINICANA:

Aunque las agencias norteamericanas lo han ocultado, recientemente los estudiantes fueron a la huelga y desarrollaron movimientos de protesta contra la dictadura. El movimiento guerrillero que pelea en las montañas, se robustece. Noticias que se han filtrado informan que los patriotas dominicanos emigran disimuladamente de las ciudades para ir en busca de los destacamentos guerrilleros. El movimiento de emigración es notorio entre los estudiantes uni versitarios.

EL SALVADOR:

Los estudiantes universitarios han realizado manifestaciones contra la llamada reunión de inversionistas centroamericanos que se realiza en estos momentos en San Salvador. Alegan que los llamados inversionistas centroamericanos no son más que personas que se están prestando para propiciar un movimiento de inversiones imperialistas a Centro América.

URUGUAY:

Recortes de prensa del mes de setiembre informan que se está preparando, en círculos ligados a la Embajada Norteamericana, un movimiento propagandístico para demandar el rompimiento de relaciones con la Unión Soviética. Uruguay mantiene relaciones con varios países socialistas, con grandes ventajas económicas según lo han reconocido los más altos personeros del gobierno. Pero esto es considerado por los afectos a la Embajada Yanqui como un "mal ejemplo" para los demás estados latinoamericanos, y de ahí los esfuerzos por tratar de desacreditar esas relaciones.

GUATEMALA:

El Presidente Ydigoras Fuentes ha demos trado, al decir de la prensa estudiantil de Guatemala, ser un verdadero desequilibrado mental. En un acto oficial "convirtio" en Presidente de Guatemala, por unos minutos, a un periodista norteamericano. Los estudiantes realizaron la siguiente encuesta: Loco o Servil. La mayoría piensa que talvez las dos cosas, pero más loco que servil.

MIRADOR.

De DON ALVARO QUIROGA SESSESSESSES

... "Así en la tierra como en el cielo"

La coincidencia de ciertos hechos, inevitables por naturales, o sabiamente preparados, están señalando, quieras que no, los más próximos y decisivos rumbos de la humanidad.

El 15 de septiembre llegó a la luna el primer visitante—todavía éste inanimado— de la tierra. Los mismos que lo enviaron, pocos días después y con los pies muy firmes sobre la tierra, hicieron oír su voz en la ONU, ante más de 80 países representados, indicando la necesidad de suprimir los ejércitos armados como instrumentos de destrucción. Una quincena más tarde, ya estaba el hombre colocando en el espacio una estación interplanetaria que, levantando velos del Cosmos, empezará, simbólicamente, por mostrarnos "el otro lado, la parte oscura" de esa misma luna en que los suspiros de los poetas, a través de cien edades, han cuajado en una teoría de montañas grises como nubulosas.

Por sus últimos hechos, la Agencia Norteamericana del Espacio ha felicitado a los hombres de ciencia soviéticos expresándoles que "la comunidad científica mundial espera los detalles de la nueva prueba". Esa comunidad científica es, en su noble altura, una representación de la humanidad entera. Y es ésta la consciente, cada día más, de que "en un mundo en que reine la armonía entre las naciones, los triunfos de la ciencia ayudarán enormemente a la felicidad y el bienestar de todos los hombres sobre la tierra". Por eso los datos esperados tienen tánta importancia, y por eso su legítima aplicación, en beneficio de todos los hombres, es inapelable y va siendo inaplazable.

Nunca en el lenguaje humano se percibió temas de trascendencia tan vasta como los actuales. De los sueños milenarios hemos pasado, casi de golpe a las realizaciones inmediatas. Ya no enviaremos lánguidos suspiros a la luna, sino pesados cohetes, controlados aparatos científicos que la explaran y nos la describen, habilitándola para que en ella repose la planta humana en su salto a otros mundos.

Y bien, ¿cabe aceptar que el hombre, así aquipado y así capaz, haya de continuar como hace siglos y siglos aquí en la tierra, sujeto a dolorosa rutina de servidumbre, a ruin tradición de conformidad, al capricho y la ganancia de mezquinos grupos de salteadores? ¿Es entonces ilusoria o sólo teórica su creciente grandeza, que no pueden liquidar, y pronto, una era de oprobioso vasallaje que, seguramente, será la última injusta de su historia?... ¡No! Lo menos que se puede esperar, y debe exigirse, es que el hombre viva avance y mejore, "en la tierra como en el cielo".

Octubre de 1959

CARTA A "LA NACION"

....Hemos recibido de la señorita Soledad Leandro la copia de una aclaración que envió al Lic. don Ricardo Castro Beeche, director de "La Nación", y que este se negó a publicar. Con gusto la damos a conocer:

Me dirijo a Ud. para solicitar una rectificación de la nota que publica "La Nación" del jueves 22 de octubre en la Sección de Sucesos, bajo el título de "DETENIDA EN PA-NAMA UNA COSTARRICENSE A QUIEN SE DECOMISO PROPAGANDA ROJA"

Me sorprende señor director el tono y la información de esa nota. Estoy en capacidad de informar a Ud. que es totalmente falsa esa noticia. En ningún momento fuí detenida por autoridad alguna; lo único que me ocurrió en la Zona fue que unos gringos registraron detenidamente mi equipaje pero no me decomisaron absolutamente nada. En el aeropuerto de Tocumen también revisaron mi valija y se dejaron unas divisas del Sétimo Festival de la Juventud y algunos souvenirs de poco valor; posiblemente les parecieron cosas bonitas y curiosas. En cambio me dejaron pasar libremente folletos libros y fotografías de mi viaje a Checoslovaquia y la URSS. Supongo que a estas alturas ya no es pecado leer esa clase de literatura.

No entiendo señor Director, qué gana "La Nación con publicar esa clase de notas falsas y truculentas, pasadas de moda y que nadie cree ya.

Yo que fui como delegada al Sétimo Festival de la Juventud, celebrado en Viena, al que asistieron más de 18.000 jóvenes entre ellos 300 muchachos y muchachas norteamericanos, vengo convencida de que ya esa clase de propaganda no cala en mente de las gentes cultas y democráticas. Allá me di cuenta de eso, pues los enemigos hicieron deroche de propaganda y a pesar de eso, el Festival fue un éxito completo.

ACCION UNITARIA...

El Comité Nacional de la CGTC discutió este problema y se encontró con que diversas organizaciones se estaban apresurando a designar candidatos para ese pues to. Nosotros decidimes no postular candidato por ahora sino hacer un esfuerzo serio postular candidato por ahora sino hacer un esfuerzo serio postular candidato por ahora sino hacer un esfuerzo serio postular candidato por ahora sino hacer un esfuerzo serio postular candidato en este asunto. Lo que interesa es que i Poder Ejecutivo nombre un representante salido de las organizaciones sindicales y que responda al deseo de la mayoría de los trabajadores organizados. Si logramos esto sería un triunfo muy importante del movimiento sindical costarricense de todas las tendencias. Es por esto que propusimos que se efectuara una reunión en el Ministerio de Trabajo para que allí se designe un candidato único de todos los sindicatos comprometiéndonos todas las organizaciones a darle nuestro apoyo a ese candidato y a presionar al Ejecutivo para que lo nombre como miem bro de la Directiva de la Ca-

ja dei Seguro Social.

ES NECESARIO ACTUAR UNIDOS

Nosotros pensamos que por medio de la acctón unitaria que proponemos los sindicatos podemos obserer que haya un representante del movimiento sindicar en la Directiva de la Caja de. Seguro Social. Si no ros unimos para demandar el nombramiento de un representante obrero de la aceptación de todos, lo más probable es q'el Poder Ejecutivo nombre a cualquier persona de sus simpatías y que nada tendrá que ver con los sindicatos.

que ver con los sindicatos.

Haciendo un esfuerzo más en este sentido, yo me permito sugerir por este medio el señor Ministro de Trabajo y Previsión Social que tome él en sus manos esta iniciativa de la CGTC y proceda a convocar a una reunión de directivas sindicales para que escojan un solo candidato o representante obrero ante la Directiva de la Caja del Seguro Social y le sea propuesto al Poder Ejecutivo con el respaldo de todas las organizaciones sindicales.

Condenan agresión a Cuba

La CGTC dirige mensaje al Presidente Eisenhower

Transcribimos el enérgico mensaje enviado el 27 de octubre por la CGTC al Presidente de los EE. UU. Sr. Dwight Eisenhower.

Señor Presidente:

El Comité Nacional Ejecutivo de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses, afiliada a la CTAL y a la FSM informado por la prensa nacional y continental de que aviones salidos de bases norteamericanas, han ametrallado ciudades de la República de Cuba, causando muertos y heridos de ciudadanos cubanos, en forma salvaje y criminal, por agentes norteamericanos o exilados cubanos enemigos de la de « mocracia, del progreso y de la independencia de Cuba, alentados por la política agresiva y subyugadora de los Estados Unidos contra los pueblos de América Latina,

El Comité Nacional Ejecutivo de la CGTC en nombre de sus miles de trabajadores afiliados, se dirige a Ud. para protestar enérgicamente y condenar la agresión de q' está siendo víctima el pueblo cubano por agentes norteame ricanos y exilados enemigos de la libertad, con la complacencia de su Gobierno, que posiblemente esté fomentando y preparando el ambiente para una agresión armada contra Cuba, en la misma forma de como fue preparada contra la República de Guatemala, para derrocar un gobierno democrático como el del Presidente Arbenz y colocar en su lugar un dictador que frenara el avance so cial y progresista de ese hermano país, en beneficio exclusivo de los monopolios yanquis y de la política guerrerista de su Gobierno.

El Comité Nacional Ejecutivo de la CGTC en representación de sus miles de afiliados, demanda en forma vehemente el cese de las hostilidades en contra de Cuba y el respeto de su soberanía, porque la clase obrera y los pueblos en general del Continente Latinoamericano, no queremos ni permitiremos "guatemalazo" en Cuba.

Gonzalo Sierra CANTILLO Secretario General

PAN LEANDRO

CON SUS DESPACHOS EN ALAJUELA Y HEREDIA DONDE ENCONTRARA EL PAN DE LA MEJOR CALIDAD

OFRECE ADEMAS, EN SU DESPACHO DE HEREDIA, UNA NUEVA LINEA EN ABARRO-TES DONDE ENCONTRARA UN COMPLETO SURTIDO DE ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD, A PRECIOS BAJISIMOS.

> VISITENOS HOY MISMO Y SE CONVENCERA EN HEREDIA, FRENTE A LA BOMBA JARA

este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa

KARIM KASSEM Que las maldiciones de Alá caigan sobre los imperialistas caigan sobre los imperialistas

¿Qué está sucediendo en el Irak? Esta pregunta se hacen hoy día mu chas personas.

chas personas.

Hace pocas semanas el jefe de la revolución irakesa. Karim Kassem, fue víctima de un atentado a bala en pleno centro de Bagdad.

Días antes más de una decena de oficiales contra-revolucionarios habían sido fusilados como implicados en conspiración por derrocar al gobierno de Kassem.

Constantemente las agencias cablegráficas norteamericanas (UPI, AP) divulgan informaciones falsas, como éstas: "Kassem dominado por los comunistas". A la semana siguiente, ellas mismas se desmienten "Kassem va a liquidar a los comunistas".

Esas agencias —que son sucursa-

munistas".

Esas agencias —que son sucursales de los truts de petróleo y de otros— tienen un objetivo supremo:
mantener la agitación en torno de
Irak, creando un estado de ánimo
capaz de formar una revolución en
aquel país donde los monopolios
petroleros extranjeros disponen de
una gran fuerza económica y pretenden restaurar su antigua fuerza
política.

política.

Recordemos que hace poco más de un año (el 14 de julio de 1953) triunfó en aquel país del Medio Oriente una revolución jefeada por Karim Kassem, derrumbando la monarquia que empobrecía y oprimía al pueblo, estrictamente ligada al capital financiero internacional que explotaba las ricas fuentes de petróleo irakense.

LA TRANSFORMACION DE IRAK

Desde entonces, el Gobierno de Kassem, con el apoyo irrestricto de los trabajadores y del pueblo, va kassem, con el apoye irrestricto de los trabajadores y del pueblo, va poniendo en práctica una serie de medidas destinadas a transformar a Irak en un país independiente y soberano y proporcionar un nivel de vida elevado a su pueblo, que secularmente ha vivido en la más negra miseria. Kassem está realizando una reforma agraria, median te la expropiación del latifundio, golpeando así mismo mortalmente al principal aliado interno del imperialismo, los señores feudales. Contra él por tanto, se vuelve la ira de los latifundistas; en cuanto a los grupos imperialistas extranjeros se dan cuenta de que su principal apoyo interno va siendo minado. De ahí el afán con que aquellos internamente, y los últimos en el exterior, procuran por todos los medios derrumbar el gobierno revolucionario de Karim Kassem y restaurar el antiguo orden de cosas.

El jefe de los servicios de espio-

El jefe de los servicios de espionaje de los EE. UU., Allan Dulles, hermano del fallecido Secretario de Estado John Foster Dulles, da periódicamente a la prensa y a las agencias cablegráficas americanas informaciones alarmantes (y falsas) sobre la situación de Irak. El tono dominante en todas las informaciones es de que el "Irak se inclina hacia el campo socialista".

¿En qué se basa la propaganda de los imperialistas para intentar crear un clima que permita la intervención extranjera en Irak?

Primero.— las medidas economicas de carácter interno, como la reforma agraria;

cas de caracter interno, como la reforma agraria;
Segundo.— los acuerdos hechos
por el gobierno de Irak con la Unión Soviética para la compra de
maquinaria industrial a créditos,
destinada a fomentar la industrialización del país única manera de liberarlo de la dependencia del im-

Tercero.- el temor de que, en la medida en que se consolide la re-volución irakense, sean tomadas medidas restrictivas en relación

medidas restrictivas en relación con los poderosos monopolios internacionales del petróleo.

Son estos los que fomentan las agitaciones internas en Irak, preparando el terreno para crimenes (como la tentativa de asesinato de Karim Kassem) y finaimente el derrumbamiento del gobierno revolucionario y la vuelta al poder de hombres corruntos y servidores de hombres corruptos y servidores de los truts, como el finado Nuri Said o el fantoche rey Faisal.

LA LIBERTADES DEMOCRATICAS

El pueblo de Irak jamás ha conacido las libertates democráticas de que disfruta hoy. Esta es otra pildora amarga que la reacción interna y los imperialistas no han querido engullir. Estaban ambos acostumbrados a la existencia en el país de gobiernos que no pasaban de ser comités ejecutivos de la voluntad de los explotadores exuanjeros dei petróleo y de los lavitundistas.

La revolución de la de Julio del año pasado dió fuerza al pueblo, principalmente a su parte más consciente y organizada, la clase obrera, los estudiantes y los intelectua-

ra, los estudiartes y los intelectuales progresistas

El gobierno de Kassem concede
la libertad de asociación como en
noviembre de 1958, cuando los estudiantes fundaron una organización nacional única y empezaron a
influir en los destinos del país. Más
tarde en febrero de este año un
decreto autorizaba la libertad sindical: inmediatamente fueron crea
das cerca de 30 federaciones profesionales (de las cuales la más importante es la de los irabajadores
de la industria petrolifera), reunidas en una Confederación General.
El Primero de Mayo fue declarado fiesta nacional de los trabajadores de Irak.

Los trabajadores operan con un

Los trabajadores operan con un Los trabajadores operan con un firme apoyo del gobierno revolucionario de Karim Kassem. Constituyen un centro activo de la vida política y social del país. Organizan campañas en escala nacional por el aumento de la producción, condición previa a la elevación del nivel de vida del pueblo.

SE ORGANIZAN LOS CAMPESINOS

Comienzan también a organizarse los campesaros de Irak. Antes,
vivían ellos en la más negra miseria, bajo una explotación inhumana
de parte de los terratenientes. En
Abril de este año, promovieron en
Bagdad un Congreso Nacional que
reunió a 1800 delegados (árabes y
kurdos) representando a mullones
de trabajadores del campo. El propio jefe del Gobierno, Kassem, asistió al Congreso, prometiendo colaborar con todas sus fuerzas para
acelerar la reforma agraria y reforzar la solidaridad de la clase obrera con los campesinos.

forzar la solidaridad de la clase o-brera con los campesinos.

La juventud de l'rak se torna ca-da vez más en una fuerza influyen-te en la vida del país. Organizada clandestinamente en 1951, fue lega-lizada por el gobierno de Kassem. El 11 de Junio se reunió el Con-greso Nacional con 600 delegados. El jefe de la revolución estuvo tam bién presente en ese Congreso, sa-ludando calurosamente a sus parti cipantes.

LIBERTAD DE PRENSA

La revolución del 14 de Julio también dió al pueblo irakense un derecho del que jamás había disfrutado: la libertad de prensa. Antes circulaban por el país los diarios que servían los intereses de las clases dominantes, los grandes latifundistas, los capitalistas ligados al capital extranjero, los agentes de los truts. Ahora, diarios y revistas circulan en gran número en Irak, inclusive órganos de la clase obrera. clase obrera.

KASSEM NO ES COMUNISTA

Todos saben que Karim Kassem es el jefe de la revolución iraken-se Fue él quien comandó las fuer-zas que el 14 de Julio de 1958 puzas que el 14 de Julio de 1958 pusieron abajo al gobierno reaccionario y antipopular de Nuri Said, jun
tamente con la podrida monarquía
de Faisal.

¿Mas cuál es el origen de Kassem? ¿Cuál es su ideología?

A Abel Karim Kassem la reacnión mundial la presenta como un dial.

ción mundial lo presenta como un

ción mundial lo presenta como un maquiavélico.

En verdad, Kassem representa una parte considerable —y creciente— de las fuerzas revolucionarias nacionalistas que fermentan en todo el Oriente. Su origen es de pequeña burguesía, representando los sentimientos y aspiraciones de las capas medias y de la burguesía nacional, que, en las actuales condiciones de lucha contra el imperialismo y con la influencia del socialismo en el mundo contemporáneo no dejan de tener sus tendencias "socialistas moderadas".

¿Nos ponemos a hacer suposicio-

"socialistas moderadas".

¿Nos ponemos a hacer suposiciones en torno a las intenciones de Kassem y de las principales fuerzas sociales que él representa? Seamos más objetivos. Dejemos que el tiem po nos diga, qué piensa y qué pretende hacer.

El 30 de Mayo de este año, respendiendo al Ministro británico Nutting, que lo entrevistaba. Kassem dijo: Los comunistas irakenses son patriotas que siempre servirán los intereses del país y siempre cooperarán estrictamente con el conjunto del pueblo para la defensa de la república.

república. Kassem decretó la reforma agra-ria y la lleva a la práctica.

LA REFORMA AGRARIA NO ES SOCIALISTA

Mas esa reforma agraria no es una medida de carácter socialista; es una medida de la revolución democrático-burguesa. Fue una de las primeras y más radicales medidas tomadas por la burguesía revolucionaria de Francia en 1789 para derrotar el feudalismo. Todos los países capitalistas que persiguen industrializarse no pueden dejar de países capitalistas que persiguen in-dustrializarse no pueden dejar de realizar la reforma agraria, que sig nifica fundamentalmente liquidar los remanentes de las relaciones feu dales de producción.

Kassem reconoce también las li-bertades democrátcas fundamenta-les. mas estas libertades existen en cualquier país capitalista organiza-do.

do.

Kassem proyecta, certeramente, limitar cada vez más el dominio de los monopolios extranjeros en el petróleo de Irak. Pero, cualquier país soberano no puede deiar de tener este objetivo, so pena de continuar como país dependiente, económica y politicamente, del capital financiero internacional. El Egipto de Nasser, por ejemplo, que

realiza una política interna reaccionaria, liquidando inclusive físicamente a sus adversarios expropió el Canal de Suez, enfrentándose a unas potencias imperialistas — Inglaterra y Francia—. Y no obstante el gobierno de Nasser realiza al mismo tiempo una política anti-comunista. Por tanto, la exprepiación del ca-pital extranjero no es típico del so-

EL PARTIDO COMUNISTA APOYA A KASSEM

El Partido Comunista de Irak, na-turalmente, da su irrestricto apoyo a la política que signe Karim Ka-

Porque se trata de medidas que intercan a la clase obrera y a todo el pueblo. El Patido Comunista rakense, ha hecho nace poco la siguiente declaración, a través de su Secretario General.

Los comunistas irakenses sigui-

Secretario General.

—Los comunistas irakenses siempre alentarán la necesidad de fortalecer la unidad de las fuerzas nacionales para asegurar los objetivos de la revolución. A pesar de la discriminación de que sean objeto, están dispuestos siempre a trabajar por la fraternidad entre todas las fuerzas anti-imperialistas y antifeudales (...) La política nacional democrática traduce la voluntad de las grandes masas de la nación, unida en torno al hijo del pueblo, Kassem.

(La discriminación a que se re-

blo, Kassem.

(La discriminación a que se refiere el Secretario General del PC es a la ausencia, hasta ahora, de la legal actuación del Partido Comunista, lo que constituye, una falla de la democracia irakeuse).

Es verdad que las intrigas imperialistas no permiten que Kassem amplíe aun más las libertades democráticas en el país. Los partidos políticos en general no tienen existencia legal, estando previsto que podrán volver a actividades en enero del año próximo, a fin de que se preparen las fuerzas políticas para las elecciones generales subsiguientes. guientes.

guientes.

Se dice que Karim Kassem prevé para Irak una especie de "democracia dirigida" (como en Indonesia), Como quiera que sea, estos 15 meses de gobierno revolucionario ofrecen un saldo bastante positivo para el pueblo irakense. Lo principal naturalmente, es la reforma agraria, que está organizando y movilizando a la mayoría del pueblo irakense, del campesinado pobre, contra los principales aliados internos del imperialismo los grandes propietarios rurales. pietarios rurales.

EL IMPERIALISMO TRATA DE ELIMINAR A KASSEM

Ante estas medidas en favor del pueblo y de la liberación nacional de Irak, los grupos imperialistas extranjeros (los EE. UU., Gran Bretaña y Francia) sólo pueden tener odio mortal a Karim Kassem. Debido a su enorme popularidad, tratan de eliminarlo fisicamente, ciertos de que así golpearán seriamente la revolución de que Kassem es al líder máximo. máximo.

máximo.

Mas, una tentativa infame de asesinato de Kassem encontró la respuesta inmediata por parte del pueblo irakense: votos de solidaridad para Kassem y de repudio a los asesinos se extendieron por todo el país. El pueblo irakense repite al unísono la exclamación de Abel Karim Kassem al ser baleado:

—¡QUE LA MALDICION DE ALA CAIGA SOBRE LOS IMPERIALISTAS!

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Obrero

EL 25 de Septiembre, fueron detenidos tres de los más
prestigiosos dirigentes de la
Confederación General del
Trabajo: RUBENS ISCARO,
Secretario General, miembro
además el Comité de la F.
S. M., y los dirigentes de la
Seccional Capital TROSSI y
CHIARANTI. Con este grave atentado llega a su punto culminante la campaña de to culminante la campaña de represión contra la Unión G-brera de la Construcción, iniciada en enero con la intervención militar.

Conjuntamente con estas detenciones se produjeron las de muchos dirigentes de los sindicatos hermanos: Andrés Framini, Secretario General de la Asociación Obrera Textil; Segundo José Galván, Secretario de Organización de la Unión Obrera Gastronómica; R. Trecarichi, directivo de la Unión del Pelsonal Civil de la Nación; habiendo ordenes de captura para dirigennes de captura para dirigentes nacionales de los gremios metalúrgicos, textil construcción, gastronómico y otros. En diversos procedimientos policiales contra locales de la Unión Obrera Metalúrgica se ha detenido 616 (siescientos dieciscis) delegados y militantes sindicales que iban a informarse de la marcha de las gestiones, pues este gremio, al igual que el textil, se encuentra en huelga desde hace más de un mes. Los dirigentes arriba mencionados han sido amenazados con enviarlos a campos de concentración abier tos en la Patagonia, donde ya nes de captura para dirigentos en la Patagonia, donde ya han sido enviados veinte obre ros acusados de terrorismo.

Esta ola de represión tiene por objeto quebrar el proceso unitario que se viene operaudo en el movimento obrero argentino después del acuerdo firmado por sus dos nuclea mientos más representantivos: las "62" Organizaciones y el las "62" Organizaciones y el Trabajadores de la Chiriqui Land Compa-Movimiento de Unidad y Coor ny, sección de Puerto González Víquez, se dinación Sindical, que agra-han dirigido al Gerente de dicha Compañía dinación Sindical, que agradinación Sindical, que agrapan a la gran mayoría de los tan al aumentárseles los precios de los arsindicatos del país. Ambos tículos de primera necesidad en los conficonstituyen un Comité de Ensariatos de la compañía. El memorial dirilace que, en base a un pro"Los suscritos todos trabajadores de ru
grama común de trece puntos, recesa tede servicos todos trabajadores de ru grama común de trece pantos, representada venimos con el mayor respeactúa como dirección del lla-to a exponerle lo siguiente: Su represenmado Movimiento Obrero Uni tada nos venía vendiendo la libra de carne
ficado, el cual declaró el paro
general de 48 horas en todo el
país, cumplido con gran éxito

se precio en siete céntimos más por cada
con el cual declaró el paro
de res a razón de un colón quince céntimos
hasta el mes de agosto pasado pero, en el
mes de setiembre pasado nos fue elevado
ese precio en siete céntimos más por cada

los días 23 y 24 de septiembre. libra de carne y hueso. Consideramos que Con el pretexto de "repriesta medida de la empresa es injusta por mir el terrorismo" el Gobierias siguientes razones: PRIMERO: porque no se ha lanzado contra el mo la carne que se nos vende no es de primevimiento obrero, ha presentaria calidad y en la mayoría de veces son sódo, al Congreso Nacional un lo pellejos y huesos pelados. SEGUNDO: no se ha lanzado contra el mo vimiento obrero, ha presentado al Congreso Nacional un proyecto de reformas a 108 artículos 211 y 212 del Codigo Penal para reprimir "legalmente" a las organizaciones obreras, acusando las de ejerces. el terrorismo. De esta manera cumple disposicones del Fon-do Monetario Internacional, q' para conceder los nuevos pres-tamos que el Gebierno le ha selicitado, exige "seguridades solicitado, exige "seguridades sociales" que no significa o-tra cosa que un movimiento obrero engrillado y sometido.

Movimiento LOGRAN TRIUNFO OBREROS AGRICOLAS



A los trabajadores de la Hacienda Zetillal, de Santa Bárbara de Heredia, que estaban trabajando por dia, se les obligó a trabajar por tarea en la cogida de café, pagándoles a dos colones la cajuela. Como este cambio de la jornada diaria por la tarea les perjudicaba, ya que no sacaban más que dos colones al día de salario y al reelamarle a los patronos éstos les decian que si no les gustaba que se fuelan, los trabajadores guiados por el Sindicato Agricola de Santa Bárbara y de la CGTC, desfilaron hacia San José, para preșentar la denuncia ante el Ministerio de Trabajo y luego desfilaron a las redacciones de los periódices para sentar la protesta. (La foto grafía adjunta demuestra la movilización de los trabajadores). Los resultados de este movimiento combativo han sido beneficiosos para todos los trabajadores agricolas. Es decir, que los trabajadores han conseguido q' los volvieran a poner a trabajar por día, y además, el Ministerio de Trabajo se pro nunció en el sentido de que el pago del trabajo por tarea. o a destajo, -aun en la recolección de cosecha—, debe ser con base en el salario mi

Aqui tienen los trabajadores agricolas, que tienen que soportar una serie de problemas y de miseria, principalmente, ahora con la crisis por motivo de la caída de los

Especulación en Comisariatos de la Chiriquí Land

precios del café en los Estados Unidos, como por ejemplo, los despidos, la reducción de la jornada de trabajo con la consiguiente rebaja de los salarios, etc., un IMPORTAN TE EJEMPLO DE LO QUE ES LA UNIDAD, LA ORGA-NIZACION Y LA LUCHA COMBATIVA.

Si estos trabajadores de Zetillal se cruzan de brazos ante su problema, no hubieran logrado una solución jus ta y estarían soportando la rebaja del salario.

El Sindicato de Trabajadores Agricolas de Santa Bárbara de Heredia y la Confederación Nacional de Trabajadores Costarricenses, les hacen un ferviente llama miento a todos los trabaja dores agricolas del país, para que se organicen, se unan y luchen con fe y valor en defensa de sus intereses. No dejemos que el pes) de la cri sis económica la descarguen los cafetaleros sobre nuestras espaldas. Luchemos todos unidos bajo la Bandera de Unidad de la CGTC.

en el comisariato nos los están subiendo

en el comisariato nos los están subiendo también de precio. En esa forma consideramos que nuestros salarios están siendo reducidos considerablemente por su representada por medio de los comisariatos.

Además, tenemos planteado el otro problema que consiste en lo siguiente: las chapias han sido retrasadas a tres meses cuando ha sido costumbre hacerlas cada dos meses; esa es otra forma de reducirnos el salario. Por lo tanto, demandamos de Ud. intervenir para resolver rápidamente y en la mejor forma lo siguiente: Que la libra de carne y de buena calidad vuelva al precio anterior de un colón quince céntimos;

Otro paso más en nuestras relaciones con el Socialismo

Al aprobar la Asamblea Legislativa por unanimidad la moción presentada por el diputado Villalobos Arce pa-ra autorizarles a las institu-ciones del Estado el intercam bio de café por major dissocialista, nuestro país dió un paso muy importante en el camino de las relaciones

con el mundo socialista.

Pero con todo, no ha sido más que un paso. Ahora es necesario otro paso más para reestablecer las relaciones q' fueron interrumpidas en —

Nuestro país necesita esta-biecer relaciones comerciales y diplomáticas con todos los países del mundo, porque ese es el camino indicado para un país soberano e indepen-diente que se apoya en el co-mercio y en la amistad con los demás países del mundo que lo tratan en igualdad de condiciones, para seguir un condiciones, para seguir un camino independiente de des-

En los últimos tiempos se ha desarrollado en los países subdesarrollados con gran fuerza, un sentimiento que favorece las relaciones comerciales y diplomáticas con los países socialistas, especialmente con la URSS.

LA INDIA Y EGIPTO SE DESARROLLAN

En estos momentos, para citar dos ejemplos nada más, la India y Egipto están lle-vando adelante obras gigantescas que no hubiera sido posible sin la ayuda desinteresada de la Unión Soviética. En la India gracias a esa ayuda se desarrolla un formirable plan de electrificación y se levesto. ción y se levantan fábricas por decenas y se desarrolla la economía en forma muy im-portante. En Egipto se construye la Presa de Aswan que significará una base vital para el desarrollo económico del país.

Eso no lo podían hacer am bos países en tanto estuvieran sujetos a la dirección de las potencias imperialistas. Pero hoy siguen caminos de desarrollo independiente y utilizan sus relaciones comer ciales y diplomáticas con la Unión Soviética para favorecer los planes nacionales de desarrollo económico. Eso no lo podían hacer am

Costa Rica tiene sus pro-pios planes, a punto de nau-fragar por la escasez de re-cursos financieros.

Es necesario un paso patriótico, aunque con ello tenga-mos que oir las biasfemias y las calumnias del imperialis-mo: "relaciones comerciales y diplomáticas con los países socialstas y especialmente con la Unión Soviética".

de carne y de buena calidad vuelva al precio anterior de un colón quince céntimos; Que sean revisados los precios en los articulos de primera necesidad que venden los comisariatos; Que los trabajos de chapias y deshijas sean hechas cada dos mese, y cada mes respectivamente. Esto memorial tiene el respaldo de más de 230 firmas de trabajadores. lo pellejos y huesos pelados. SEGUNDO los artículos que consumimos diariamente

Hemos sido informados en las Oficinas de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses, que su Consejo General se reunira durante los días 21 y 22 de noviembre.

De acuerdo con los estatutos, a esta reunión pueden asistir todos los secretarios generales de los sindicatos.

Segunda reunión del Consejo General de la CGTC

La orden dia será la siguiente:

19-La Paz el desarme uni-

versal v las repercusiones de la coexistencia pa cífica en la vida social y económica del país, 29-Problemas de organiza-

ción y fortalecimiento generales de los sindicatos.

ESTE PERIODICO

VALE @ 0.25

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

AUMENTO DE TARI...

giéndole que autorice el aumento de las tarifas en los servicios interurbanos a -© 0,20 el pasaje. Claro que cualquiera puede ver que estos señores pretenden tomar lo del aguinaldo como pretexto para hacer un brillante negocio, pues cinco céntimos de aumento en los pasajes significan muchos miles de miles de colones al año que superarán en muchísimos colones lo que tengan que pagar por aguinaldo a los tramuy bajos.

Se trata de una vivonada de los empresarios de autobuses con la que nadie puede estar de acuerdo. Nosotros consideramos que NO DEBE AUTORIZARSE NINGUN AUMENTO EN LAS TARI-FAS DE AUTOBUSES EN LOS SERVICIOS INTERUR-BANOS

Damos la voz de alerta y sugerimos a las organizaciones populares y sindicales enfrentarse con energía y combatividad a la pretensión de los autobuseros.

C. L. FALLAS EN...

que su meta fue desde un principio, la de publicar 10 millones de libros en tres a-

Por ejemplo en el Tercer Festival Venezolano se im-primieron 300.000 volúmenes de las novelas de Rómulo Ga llegos, con motivo del 75º a-niversario de su nacimiento,

niversario de su nacimiento, y se vendieron totalmente entre el pueblo.

También se han hecho Fes tivales en Colombia y Perú, y con la experiencia adquirida se preparan Festivales en Cuba, en México, Brasil y Centro América.

Por cierto que para el Pri-

Por cierto que para el Pri-er Festival del Libro Cenmer restival del Libro Cen-troamericano, su directores han escogido para que repre-sente a Costa Rica la conoci-da novela de Carlos Luis Fa-llas "Gentes y Gentecillas". De Nicaragua fueron esco-ridos los mejores poemes y

gidos los mejores poemas y los mejores versos de Rubén Darío. De Guatemala una o-

bra de Miguel Angel Asturias y otra de Rafael Arévalo. De Honduras una obra de Juan Ramón Jiménez. De El Salvador los "Cuentos de Barro" de Salarrué y de Panamá los "Desertores" de Ramón

H. Jurado.
El señalamiento del libro
de Fallas para ser publicado
y difundido en el Primer Fes tival del Libro Centroamericano nos llena de gran satis-facción, porque lo contamos a él entre los mejores ami-gos de este periódico. Fallas con su obra literaria, hecha a empujones, en los ratos que le deja libre la lucha en de-fensa de los intereses del pue blo, ie ha dado prestigio a las letras nacionales y se lo dará letras nacionales y se lo dará aun más a través de este Fes-tival en que su obra circula-rá por miles junto a los de otros notables escritores del Istmo.

Nos disponemos a recoger una información más com-pleta para darla a conocer a nuestros lectores en nuestra próxima edición.

UNITED ARRASA ...

escuelas, levantando íos edificios, de las fincas Los Angeles, La Palma El Tigre, Nicoya, Palo Seco, Anita y

También ha suprimido los dispensarios a tal extremo de que para toda la División de que para toda la División de Quepos sólo hay tres; en finca Roncador para cuatro fincas: en Damas y Palo Seco para los trabajadores y familiares de las fincas Nicoya, Palo Seco, El Tigre. Los Angeles, La Palma, Pocares, Pirrís Damas, Cerros, Junta de Ríos y Anita. Y para colmo en esos dispensapara colmo en esos dispensa-rios a menudo no hay ni ga-za para los heridos.

Arrancó más de diez kiló-metros de vía férrea del Ra-mal de Naranjo y suprimió el servicio diario dejándolo sólo dos días por semana.

Las casas de los trabajado-res en todas las fincas de Quepos están en ruinas, cayéndose en pedazos con gra-ve peligro para sus morado-res. Muchas de estas viviendas tienen un palo en vez escalera, semejándose a

PERSEGUIDORA DE

rística de enemiga de los cos-tarricenses, la Compaña Ba-nanera se ha convertido en perseguidora de los campesi-nos agricultores de esa reión impidiéndoles el tránsi-

to por viejos caminos públicos que se ha permitido clausurar para convertir sus plan taciones en fincas ganaderas.
A muchos de estos agricultores los ha hecho firmar
contratos de arrendamiento
para que le desmonten sus terrenos y antes de que recojan sus cosechas les siem-bra en los surcos semilla de repasto para lanzarlos de la tierra apenas terminen de re-coger la cosecha.

PETICIONES DE LA FOBA Y DE LA CGTC

Frente a todo esto el Sindicato de Trabajadores afiliado a la FOBA y a la CGTC ha planteado a la Compañía un pliego de peticiones demandando la reinstalación de secuelos comisariates y en escuelas, comisariatos y ra-males de ferrocarril; la re-construcción y mejoramiento de las viviendas; condiciones más humanas en la realiza-ción de todas las labores tanto en las plantaciones de pal-ma oleaginosa como de ca-cao; aumento de los salarios de los trabajadores de la pal ma al mismo nivel de los del cacao; reducción de la jornada de trabajo, mejor pago de las labores a destajo.

las labores a destajo.

Por otra parte, los trabajadores se han dirigido al Poder Ejecutivo y a la Asamblea Legislativa demandando
la cancelación del contrato
con la Bananera y el reparto de las tierras de asta com-

bajadores, que ganan salarios SERIA CRISIS POLITICA...

mal en ciudadanos que ejercen cargos de gran responsa-bilidad política y administra-

señor Echandi llegó la Presidencia de la República en condiciones muy parti-culares. Estas condiciones lo obligaban a pensar en la con veniencia de constituir un Gobierno de concentración nacional, es decir, un Gobierno con representación de to-das las fuerzas políticas im-portantes. Don Mario anunció que haría un Gobierno de esta clase. Pero ejecutó el plan a su modo. No consultó a los Partidos sino que él mismo, por su cuenta y riesgo, integró el Gabinete con elementos de diferentes posiciones políticas. De aquí resultó un Gabinete sin uniresultó un Gabinete sin uni-dad y sin conexiones reales con las fuerzas políticas a quienes teóricamente se les dió representación en el Go-bierno. Más le habría valido integrar un Gabinete completamente suyo.

HUBO OTRA FALLA MAS

Pero hubo otra falla más seria todavía, la ausencia de un plan de Gobierno elaborado mediante consulta con todos los Partidos. Un Gobierno de concentración na-

BARRERA HUMANA ...

visita trataban de realizar la última gestión conciliatoria ante la Corporación Municipal para conseguir que el Crematorio se traslade en for ma definitiva a una zona des poblada, en donde ni perjudi que a la población con sus emanaciones fétidas ni con las plagas de moscas y gusanos que son un peligro para la salud pública.

Esta es una lucha de las Juntas Progresistas, librada con empeño desde hace varios meses. Y es a la gestión de esos organismos que la Asamblea Legislativa destino la suma de C 350.000 00 a fin de que la Municipalidad los emplee en la erradicación de: Crematorio del sitio que ahora ocupa y en la instalación adecuada en las afaeras de la capital.

Pero con la activi ad de las Juntas, especialmente con la actividad de la Junta del Barrio Sagrada Familia, contrasta la indolencia de los señores regidores municipales. Y fue eso lo que llevó a los vecinos al salón municipal de sesiones. En él los voceros del movimiento de Jun tas Progresistas comunicaron, con mucha firmeza y cortesía, a la Corporación Capitalina, que están resueltos a impedir por la fuerza que los camiones municipales sigan botando cochinadas en el crematorio actual en las inmediaciones de los barrios

al "Miguel Obregon Eizano" del Sistema Nacional de Bibliote

cional no puede hacerse ex-Clusivamente a base de hom-En otras palabras, con un Gabinete integrado por personas de diferentes tendencias; y con fuerzas políti-cas a su alrededor en actitud de pelea. Esta última situación significaba una blea Legislativa hostil. Asam-

Si don Mario quería go-ernar con eficiencia estaba obligado a construir, de ver-dad, un Gobierno represen-tativo de todas las corrientes populares importantes. Estaobligado a llegar a un entendimiento con sus pro-pios adversarios. No lo hizo así y ha tenido que afrontar dificultades muy serias. El resultado es una sensación de desgobierno que ha servido de base al señor Oduber para pedirle la renuncia.

EL APOYO DEL PUEBLO

No obstante que es tarea harto compleja y difícii go-bernar en un país como el nuestro con una Asambiea Legislativa adversa, don Ma-rio habría podido vencer mu chas difícultades con el apo-vo directo del pueblo. Pero chas dificultades con el apo-yo directo del pueblo. Pero para eso habría sido necesa-rio que se decidiera a movi-lizarlo alrededor de un pro-grama audaz. Tampoco se ha decidido don Mario a ha-cerlo. Un programa audaz

de la capital. Este ultimátum se cumplirá el 15 de noviembre, a las doce de la noche: a esa hora exacta se formará una barrera humana en la entrada del Crematorio que impedirá la descarga de la basura.

Nos hemos enterado de q' este acuerdo cuenta con el apoyo de la Directiva Central y de la Asamblea de Representantes de la Federación Nacional de Juntas Progresistas.

DE ULTIMA HORA !!!

Terminada esta informa ción, se ha puesto en nuestro conocimiento que los señores Munícipes, reunidos en sesión formal, tomaron nota y progresista no sólo le ha-bría conquistado un amplio apoyo de masas sin; que al mismo tiempo le habrian per mitido resolver los más im-portantes problema; de la economía nacional y su Gobierno habría podido marcar época. Una táctica de esa clase fue la que le permitió al Dr Calderón Guardia levantarse de una situación de verdadera ruina política y convertirse en uno de los dirigentes políticos más fuertes del país. Sin un viraje au-caz el Dr. Calderon no ha-bría podido terminar su Go-

UNA VIRTUD DE ECHANDI

Nosotros reconocemos una gren virtud del Gobierno del señor Echandi: ha respetado señor Echandi: ha respetado las libertades públicas. Esa virtud es suficiente para que su Gobierno esté al abrigo de golpes de Estado con respaldo popular. Sin embargo, don Mario Echandi tiene todavia por delante 2 años y medio de Gobierno. Le será muy difícil goberna los con muy difficil gobernarlos con tranquilidad si no se decide a conquistarse el apoyo de las grandes masas populares mediante la realización de un plan económico, social y financiero de gran enverga-dura y grandes proyecciones.

de la enérgica comunicación hecha por los voceros de las Juntas y prometieron empeharse a fondo en este plazo de quince días para evitar q' este traslado indispensable del Crematorio cause mayores disgustos y llegue a provocar circunstancias que pue den convertirse en lamenta-

En nuestra próxima edición daremos detalles del curso de estos sucesos. pues consideramos que el problema es muy grave y que estamos en presencia de hechos que pueden ser gravisimos si no proceden los señores regidores con espíritu de responsabilidad y dinamismo

DISCRIMINACION...

permitirá a algunas personas recuperar bienes que injustamente les fueron arrebata. cos. Pero a los señores legisladores no se les ha ocurrido pensar en la revisión de las sentencias dictadas por los Tribunales de Probidad. Este Tribunal cometió enormes injusticias. Muchos infelices están todavia en las cárceles descontando penas que no merecian. Naturalmente, que la mayor parte de ellos son pobres y desvalidos. En cambio, los despojados de bienes son moos y de buena posición social. No es irritante esta discriminación hecha nor la Asam

as del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ASUME LA DEFEN...

se prevalió de la pobreza de los campesinos, que no pudieron defenderse, y de la ignorancia del Alcalde a quien le tocó fallar el proceso.

El Lic. Mora, enterado de la situación, se propone apro vechar esta oportunidad para poner en claro uno de los procedimientos que usan los terratenientes para despojar a los campesinos pobres.

En su primer alegato el Lic. Mora demuestra, que los campesinos acusados no son realmente los usurpadores; que son los terratenientes quienes están usurpando los baldíos nacionales con la tolerancia de las mismas auto-

AGRESION A CUBA...

Esto condenada al fracaso.

condenada al fracaso. Esto impedirá que se ejecute en territorio cubano una nueva "Operación Guatemala".

Los funcionarios del Departamento de Estado Norteamericano, con la hiprocresia que les caracteriza, han negado tener alguna participación en esos hechos criminales. Igual alegaron cuan do la agresión contra Guatemala y posteriormente, ya encaramado el tiranuelo Castillo Armas, reconocieron dicha intervención.

Además, como lo dijo Fi

Además, como lo dijo Fidel Castro, no puede creerse que el Departamento de Estado esté ajeno a este ir y venir de aviones de territorio yanqui al cubano, porque de aceptarse eso tendría que aceptarse también que las defensas militares de los Estados Unidos no tienen capacidad ni siquiera para descubrir el despegue y atercizaje en sus campos de aviación, de naves aéreas de hélice, como los que se emplean contra Cuba.

EL PUEBLO CUBANO PELEARA HASTA EL FIN

La intervención yanqui es evidente, pero (ambién la u-nidad y el fervor nacionalis-ta del pueblo cubano son tan elevados que puede afirmar-se que de no detenerse la ac-ción odiosa del imperialirmo, el pueblo cubano peleará has ta el fin, con el respaldo de los demás pueblos de la A-

ta el fin, con el respaldo de los demás pueblos de la América y del mundo.

Recientemente un "Comité de Instituciones Cubanas", integrado por los representantes de todas las asociaciones de profesionales, de algunas Iglesias. Logias y de diversas organizaciones juve niles y de otras indoles, se dirigieron públicamente al Señer Presidente de los Estados Unidos, Eisenhower, exponiendo el verdadero estado de cosas que vive la República Cubana y que es alterado por las agencias "informativas" de los Estados Unidos.

CARTA DE PROFESIONA-LES CUBANOS

En esa carta desmienten la afirmación que a manera de estribillo, repiten una y mil veces los órganos de publicidad al servicio del imperialismo, de que Cuba vive un régimen comunista. En esa carta se explica cómo las medidas principales adoptadas

Miles de firmas en apoyo del Trezavo

El dirigente sindical de los trabajadores bananeros de Coto, Golfito, Sr. Oconitrillo nos ha enviado un detallado informe sobre la campaña de recogida de firmas en apoyo del trezavo mes. Según nos dice, todas esas firmas fueron enviadas a la Asamblea Legislativa durante los días en que se produjeron los debates.

En la finca 52-53 recogie-

ron 196 firmas. En la finca 41 recogieron 100 firmas. En la finca 50-50 firmaron 168 trabajadores. En la finca Nº 44 firmaron 88 trabajadores. En la 49 lo hicieron 45 obreros. En la 46 recogieron 59 firmas. En la 47 y en el Departamento de Química, Calles y Patios firmaron 87 per sonas. En ese solo sector, firmaron pues 1035.

por la revolución cubana han sido adoptadas en otras épo-cas y por otros países, inclu-so por los Estados Unidos, Inglaterra y Francia.

NO APLICARAN MEDIDAS TIBIAS

En uno de los párrafos de la citada carta dicen los intelectuales cubanos que rechazan "la timidez y las medidas tibias que han impedido a otras naciones de nuestro Continente resolver sus problemas económicos". y q' por eso han "decidido ir a la raiz se sus problemas, cueste lo que cueste. Estamos dispuestos a hacer todos los sacrificios necesarios para lograr nuestros objetivos. 20 mil cubanos murieron —entre ellos muchos de nuestros mejores hijos— para que pudiéramos construir un nuevo futuro basado en la libertad y dignidad humanas. Estamos dispuestos a no permitir que ellos hayan muerto en vano".

"Lo que Cuba ya tiene logrado —sigue diciendo la car ta— en su Revolución sirve como faro de esperanza a todas nuestras naciones herma nos que todavía viven bajo la opresión, y como una advertencia a los pocos tiranos que quedan. y a los que quisieran ser tiranos, de lo que puede hacer un pueblo deter minado a alcanzar su liber-tad.

ACUSAN AL SENADO, AL PENTAGONO Y AL DPTO. DE ESTADO

"Es por estas razones y solamente por estas razones, q' poderosas fuerzas se han or-ganizado contra nosotros por los amigos de los privilegios

y del despotismo en un es-fuerzo para pintarnos como agresores y como comunis-tas, fuerzas cuya influencias alcanzan aun dentro del Se-nado de los Estados Unidos, del Pentágono y del Depar-tamento de Estado de esa nación.

"El objetivo de ellos es des truir la Revolución Cubana y con ella las aspiraciones democráticas de la América Latina, a fin de mantener et "slatus quo", aunque sólo fue ra por muy breve tiempo más. Pero el curso de la historia está en centra de esas fuerzas; las necesidades de nuestro pueblo no pueden esperar. Esta Revolución que pertenece a toda la América no puede ser destruida, no im porta cuán fuerte sea la campaña en contra nuestra. El camino ante nosotros está despejado. No retrocederecamino ante nosotros está despejado. No retrocedere-mos ni traicionaremos nuestros principios"

EL PUEBLO CUBANO EN PIE DE LUCHA

La Revolación Cubana se mantiene en pie de lucha. El pueblo cubano le da el más entusiasta y decidido apoyo. Es cierto que el pueblo cubano es pequeño y que el im perialismo tiene acumuladas fuerzas militares superiores. Pero el imperialismo no podrá bracer de las suyas. La Revolución Cubana continuará hasta donde su pueblo lo decida y la mano interventora del imperialismo será rechazada con energia por la acción valiente del pueblo cubano y con el respaldo de los pueblos latinoamericanos, que están en disposicion de ofrecer su ayuda en el grado en que ésta ser necesaria.

Persianas Venecianas en todo color Cortineros Gould Marquesinas Arrow Persianas Bicolor Persianas Verticales Flexalwm

DONDE

ROBERTO CANET A.

Contiguo al Teatro Capitolio

Avenidas 16-14 - Nº 1460

Teléfono J-4828

Centro Obrero de Estudios Sociales

Jornada de Homenaje a la Revolución de Octubre 1917-1959

DEL 18 DE OCTUBRE AL 7 DE NOVIEMBRE

SAN JOSE

INAUGURACION DEL NUEVO LOCAL, SITUADO EN EL COSTADO NORTE DEL COLEGIO DE LOS ANGELES

Sábado 7 de Noviembre

A LAS 7.30 P. M.

ORADORES:

PROF. ADAN GUEVARA C. LIC. MANUEL MORA V.

RIO CUARTO de GRECIA

SABADO 31 DE OCTUBRE a las 6 de la tarde

La vida en la URSS

Conferencia de CARLOS LUIS FALLAS

BARBA DE HEREDIA

DOMINGO 19 DE NOVIEMBRE

a las 2 de la tarde CONFERENCIA DEL

SAN RAMON

JUEVES 5 DE NOVIEMBRE A LAS 7.30 P. M. La vida de las mujeres y de los niños en el socialismo

LIC. ALVARO MONTERO VEGA

Conferencia de la PROFESORA LUISA GONZALEZ

OTRAS ACTIVIDADES

SAN JOSE

NUEVO LOCAL SITUADO AL COSTADO NORTE DEL COLEGIO DE LOS ANGELES LUNES 2 DE NOVIEMBRE a las 7.30 de la noche

Los Ultimos Sucesos de Cuba

CONFERENCIA DE LIC. ALVARO MONTERO VEGA

PULPERIA LAIKA

- DE -

ALBERTO MENA MENA

PUERTO CORTES

Abarrotes y artículos de primera necesidad Ministerio de Cultura v eluventus. Gosta Rica DE LA UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

El Problema del Transporte a la Ciudad Universitaria

A veces no nos ha quedado otra cosa que pensar: hay jóvenes, no juventud. Esto así, porque la forma de reaccionar los estudiantes, frente a las abusos de los que explotan el transporte a la Ciudad Universitaria es total y definitivamente pasiva.

Y realmente esto es increible. Los que mañana van a ser ingenieros, o educadores de las juventudes en futuro próximo, no hacen sino que acurrucarse temerosamente, a los gritos de "¡Córranse para atrás"!, que estridentemente grita el chofer del camión. para apilar casi uno sobre otro, a 50 y más

Pero no es eso sólo. Además, el valor de los pasajes, AUTORIZADO POR LA DI-RECCION GENERAL DE TRANSITO, es de C 0.20. Esto al parecer fue logrado por la promesa formal de los camioneros de no tener gente de pie, en los camiones autorizados para ello. Sin embargo, dada la cantidad de estudiantes que tiene que ir a San Pedro a recibir sus lecciones no se puede exigir el cumplimiento de este requisito o promesa, pues de hacerse así, serían muchísimos los estudiantes que llegarían tarde a sus lecciones.

Lo lógico sería conseguir camiones exclusivos para estudiantes universitarios, que recorran toda la Ciudad Universitaria. Pero esto implicaría un gasto enorme por parte de la Universidad, que quizá por su presupuesto, difícilmente le permitiría cumplr. Por eso, hasta tanto sea posible dar ese paso, lo que se puede hacer, mediante la acción directa de los estudiantes, en forma radical y decidida, es conseguir la rebaja de los camiones a Ø 0,10 cada pasaje, obligando a los empresarios a hacer pasar sus camiones por toda la Ciudad Universitaria o, al menos, cerca de ella.

Esto sería tan solo un paso previo o un paliativo para mientras conseguimos que la Universidad pueda conseguir sus propias unidades de transporte:

La forma en que se haría exclusiva la rebaja del pasaje a © 0,10 para estudiantes universitarios, sería vendiendo tiquetes en el departamento de Registro o en las oficinas de Bienestar y Orientación. Claro que si los habitantes de San Pedro quisieran hacer un movimiento en ese sentido, pues lo que tienen que hacer es organizarse e iniciar la lucha.

Tendremos que volver sobre este punto, pues en realidad lo que estamos haciendo aqui, es apenas un esbozo de ideas muy generales que se modificarán, posiblemente, cuando entremos al estudio específico del

Que los universitarios -y eventualmente los vecinos de San Pedro- vayan pensando en la forma de lucha que van a seguir para lograr sus objetivos o si van a seguir dócilmente las órdenes y maltratos de los empresarios de camiones, que a nuestra costa están sacando pingües ganancias.

> CENTRO UNIVERSITARIO DE ESTUDIOS MARXISTAS

Puntos



La Asamblea Legislativa ha aumentado las penas para los sátiros. Eso está bien, pero no resuelve el problema. La miseria y la incultura son las fuentes principales de delincuencia. Dentro de un régimen que mantiene a las grandes masas en la ignorancia y en la miseria la delincuencia continuará creciendo.

0:-:0

Si el Partido Liberación Nacional le pusiera al proyecto de nacionalización eléctrica el empeño que le ha puesto al proyecto de contratación telefónica la nacionalización podría ser realidad en muy poco tiempo. Ese Partido controla la Asamblea Legislativa y controla el ICE. Y a esto hay que agregar que el pueblo quiere la nacionaliza-

0:-:0

El Consejo de la Producción se creó para fomentar la producción. En efecto, en muy pocos meses abasteció al país de arroz y frijoles. Esto fue en la Administración de Calderón Guardia. Hoy el Consejo está importando arroz. Y lo importa precisamente en visperas de nuestra cosecha. El Consejo se ha convertido en un gigantesco aparato comercial que se interesa en realizar utilidades y no en fomentar la producción. Ahora es la carabina de Ambrosio.

i Edición Extraordinaria!!

La Dirección y Adminis-tración de este periódico-harán la próxima semana un esfuerzo con el propósi-to de tirar una edición ex-traordinaria de "ADELAN-TE". La edición que debie-ra salir con fecha 8 de no-viembre, será adelantada. viembre será adelantada un día a efecto de que aparezca y esté en circulación en todo el país, el propio siete de noviembre aniver sario de la Revolución So-cialista de 1917.

El próximo número de nuestro periódico aunque se venderá al mismo precio, es decir a © 0,25 el ejemplar, constará de 12 páginas, cuatro de las cuales publicarán

materiales de enorme inte-rés sobre la atrasada y mi-serable Rusia anterior a la Revolución de Octubre, sobre el levantamiento popular armado y sobre los gran des éxitos alcanzados por la sociedad socialista en diver-sos campos, gracias a su ac-tual sistema de vida.

Lestamos seguros de que nuestros lectores buscaran y leerán con gran interés esta próxima edición y ayudarán a nuestros agentes a cubrir de inmediato sus cuentas con la Administra-

Como les consta a todos nuestros lectores, venimos haciendo importantes es-

fuerzos por mejorar el periódico no sólo desde el punto de vista del contenido y de la presentación, si-no también de su tamaño. Pero para eso es necesario que nuestros lectores y suscritores paguen al día el periódico, de manera que nues tros agentes y circuladores no creen deudas con la Ad-ministración. Además es ne cesario un mayor esfuerzo por aumentar la circulación a fin de que al imprimir mayor número de ejempla-res cada semana, baje el costo de producción y no suba el precio de venta de cada ejemplar.

La Nación y la ética periodística

El periódico "LA NACION", demostrando que en su afán de quedar bien con los gringos irrespeta hasta a las muje-res, en su edición del 22 de octubre publica un gacetilla mentirosa en la que cita a señorita Soledad Leandro, que asistió recientemente al Festival Mundial de la Juventud que se celebró en Austria.

La señorita Leandro, desconocedora de que para ciertos periódicos la ética es moneda de dos caras, dirigió una carta a "La Nación" solicitando respetuosamente una aclaración. Pero "La Nación" dió la callada por respuesta considerando que esa debe ser la actitud valiente e inteligente.... de quienes dicen defender la verdad.

Con gusto reproducimos por aparte la carta enviada por

la señorita Leandro y cuya copia nos ha sido facilitada.

Pero queremos llamar la atención de nuestros lectores para que vean cómo es cierto aquello de que el delincuente después de cometida su fechoría, ronda sobre el lugar en que cometió el delito.

En su edición del 25 de octubre, "La Nación" se lanza endemoniada contra el diario "La República" porque éste dijo que uno de los ministros del actual Gobierno había estado trazando su primera página. En su arremetida "La Nación" le hizo el cargo a su colega de no tener noción de que debane acordicidades en el middie el cargo a su colega de no tener noción de que debane acordicidades en el middie el cargo a su colega de no tener noción de que debane acordicidades el cargo a su colega de no tener noción de que debane acordicidades el cargo a su colega de no tener noción de que debane acordicidades el cargo a su colega de no tener noción de su colega de nocion de su colega de noci sus deberes con el público al que sirve y le aconsejó que es mejor que esté atento a los hechos de interés general en vez de perder el tiempo en chismes y cominerías intrascen-

¿Será que "La Nación" se ha valido de ese incidente para hacerse una autocrítica?

NUEVO LOCAI

AVISA A SUS SOCIOS Y PUBLICO EN GENERAL

que su nuevo local de San José está situado frente al costado Norte de la Iglesia Los Angeles (50 varas al Este de la pulpería La Frontera)

Además de las conferencias regulares, en el local funcionará una biblioteca para el servicio del público.

Trasmisiones de Moscú y Pekín

Puntarenas, nos pide información sobre las trasmisio- mamos que:

El señor J. Rodríguez, de nes de radio de Moscú y Pekin. Con gusto le infor-

RADIO MOSCU

trasmite todos los días. de 8 a 9 de la noche, en 25 metros 11.75 Mkc., un programa especial para México y América Central

RADIO PEKIN

trasmite todos los días, de 8 a 9 de la noche, en 16 metros 17.74 Mkc., un programa especial para México y América Central.